

INTERVENCIONES QUIRÚRGICAS: BUENA REDUCCIÓN EN TIEMPOS DE ESPERA

El año 2024 marcó un importante avance en la atención de salud para los habitantes de Araucanía Sur, con resultados que destacan la eficacia de los esfuerzos realizados por el Servicio de Salud Araucanía Sur. Con más de 75.403 intervenciones quirúrgicas realizadas en la región, el sistema no solo superó las cifras del 2023 en un 5%, sino que también logró un impresionante crecimiento del 25% respecto al 2019, antes de la pandemia.

Estos logros no solo representan un aumento cuantitativo, sino también cualitativo. La disminución en los tiempos de espera para intervenciones quirúrgicas, con una reducción

del 9,6% en comparación con el año anterior, muestra un claro compromiso por parte del sistema de salud para ofrecer una atención más oportuna. La mediana de espera, que pasó de 403 a 364 días, es un indicador concreto del esfuerzo por mejorar el acceso a procedimientos médicos críticos. El director del Servicio de Salud Araucanía Sur, Vladimir Yáñez Méndez, resaltó el papel crucial de los equipos de salud, quienes han trabajado incansablemente para enfrentar los desafíos post-pandemia. En sus palabras, “estas cifras reflejan el arduo trabajo de nuestros equipos, quienes, a pesar de los desafíos post-pandemia, han demostrado un compromiso inquebrantable

con la salud de las personas. Sin embargo, continuamos desafiados y comprometidos en seguir mejorando para garantizar una atención oportuna y de calidad a todos nuestros usuarios”.

Otro aspecto destacado fue el incremento del 2% en los controles médicos de especialidad respecto a 2023, una muestra de la atención continua y el seguimiento adecuado a los pacientes. Además, las Cirugías Mayores Ambulatorias experimentaron un crecimiento significativo del 30% en comparación con 2019, reforzando la capacidad del sistema para adaptarse a las necesidades más urgentes de la población.

Sin embargo, persisten

importantes desafíos. A pesar de los avances en la reducción de tiempos de espera, aún queda trabajo por hacer en la atención de pacientes en la Lista de Espera Quirúrgica No GES, tanto nuevos como antiguos. Este aspecto subraya la necesidad de seguir fortaleciendo la red asistencial y de implementar soluciones innovadoras que permitan enfrentar estos retos.

El año 2024 ha demostrado ser un periodo de avances importantes para el sistema de salud en Araucanía Sur, estableciendo una base sólida para enfrentar los desafíos futuros y garantizar que la atención de salud continúe mejorando en beneficio de toda la comunidad. **T2**